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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймыр готовится к отопительному сезону 
По информации Управления развития инфраструктуры Администрации муниципального 

района, утвержден план мероприятий по подготовке объектов жилищно-коммунального 
хозяйства и объектов жилого фонда к зиме.  

Так, в рамках данного плана планируется подготовить 13 котельных, 21 автономную 
дизельную электростанцию, 613 многоквартирных домов, 47 объектов образования и 13 
учреждений культуры.  

В период подготовки к зиме за счёт средств предприятий жилищно-коммунального 
хозяйства, предусмотренных в тарифах на электро-теплоснабжение, водоснабжение и 
водоотведение, планируется заменить порядка 1,5 км сетей тепловодоснабжения, более 3 км 
электросетей, а также провести ремонт объектов коммунальной инфраструктуры на сумму 
более 93 млн.рублей.  

Кроме того, из краевого бюджета в рамках государственной программы 
«Реформирование, модернизация жилищно-коммунального хозяйства и повышение 
энергетической эффективности» Таймыру выделено 9 млн.руб. для продолжения замены 
магистральных тепловых и водопроводных сетей по ул. Щорса. В результате выполнения 
данных работ повысится качество поставляемой воды потребителями 13 жилых домов, 
детского сада «Белоснежка», Таймырского колледжа, а также увеличится надежность 
магистральных сетей. 

«Таймыр» 
 

Туры на Таймыр появились в ассортименте TUI Россия 
Туристический продукт, который предлагает российским и иностранным 

путешественникам компания, будет знакомить с природным, этнографическим, 
промышленным и событийным туризмом. Об этом сообщает пресс-служба администрации 
Таймыра. Туристы смогут увидеть природные и этнические достопримечательности 
полуострова, посетить самые красивые и труднодоступные водопады Путоранского 
заповедника, порыбачить на озере Лама и в устье горной реки Кыгам, лично познакомиться с 
представителями коренных малочисленных народов, в гидрокостюме погрузиться в 
прозрачные воды местных озер. Насыщенный тур на Таймыр будет интересен опытным 
путешественникам и всем поклонникам экотуризма.  

 «Муниципальный район обладает уникальными возможностями для увеличения 
туристского потенциала. Тот факт, что один из крупнейших туроператоров России после 
знакомства с нашей территорией открыл продажи туров, говорит о том, что туризм на 
Таймыре вышел на качественный стабильный уровень, – прокомментировал новость 
директор Таймырского информационного центра Роман Столяров. – Увеличение турпотока 
привлечет на территорию дополнительные средства».  

 В конце июня состоялся информационный тур, организованный Агентством развития 
Норильска, краевым агентством по туризму, красноярским Агентством развития туризма и 
администрацией Таймыра. Эксперты турбизнеса, среди которых были представители 
Германии, Франции, Италии, Латвии и России, в ходе пятидневного маршрута познакомились 
с возможностями этнографического туризма в Дудинке, историей, культурой и бытом 
представителей коренных малочисленных народов Таймыра, совершили круиз по Енисею с 
посещением этностойбища, побывали на гастрономическом фестивале «Север» в Норильске. 
Главным событием информационного тура стала вертолетная экскурсия на плато Путорана, 
которое входит в список Всемирного наследия ЮНЕСКО. 

«Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
«Зеленый патруль-2019» завершил трудовую смену 
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12 июля завершилась очередная трудовая четверть экологического отряда 
старшеклассников «Зеленый патруль». Подведение итогов работы состоялось в малом зале 
кинодосугового центра «Арктика» – учреждении, уже не первый год предоставляющим свою 
территорию для проведения досуга  и награждения трудоотрядовцев. 

В «экологический дозор» 40 дудинских старшеклассников, под руководством 
специалиста отдела молодежной политики и спорта городского комитета культуры Татьяны 
Борец, заступили 13 июня. Первым местом уборки для бойцов «Зелёного патруля» стала 
игровая площадка, расположенная вблизи многоквартирных домов № 21 на улице Дудинская. 
Нынешним летом здесь обустраивается городское общественное пространство под 
названием «Полюс спорта». Далее ребята очищали от мусора территорию Заполярного 
бульвара, придомовое пространство домов 17,19 и 21 на улице Щорса, 3 «А» на улице 
Матросова, окрестности ручья Ароматного и площадь в районе ледовой арены «Таймыр».  

        Помимо работы школьники приняли участие в спартакиаде трудовых отрядов 
Дудинки, побывали на мероприятии, посвящённом истории города в центральной библиотеке 
и кинопоказах, организованных в кинодосуговом центре «Арктика», посетили  хранилища 
Таймырского краеведческого музея. Кроме этого, бойцы «Зеленого патруля» участвовали в 
мероприятиях Всероссийского Дня спорта, праздновании  Дня города, во время которого 
прошли в колонне театрально-танцевального шествия «Таймырский кураж», в патриотической 
акции «Свеча памяти», проходившей 22 июня в День памяти и скорби.    

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Управляющим компаниям города поручили усиленно бороться с грызунами 

В городской администрации прошло заседание санитарно-противоэпидемической 
комиссии под председательством заместителя главы города по социальной политике 
Натальи Коростелевой. Обсуждали ситуацию с грызунами, количество которых в городе резко 
увеличилось. По информации местного отдела Роспотребнадзора, в 2019 году поступило 31 
обращение о наличии мышей и крыс. Специалисты обратили внимание, что грызуны 
являются источниками многих особо опасных инфекционных заболеваний. 

 В результате участники заседания приняли несколько важных решений. Управляющие 
компании Норильска должны организовать возможность еженедельной очистки, дезинфекции 
и дезинсекции мусоропроводов и промывание металлических сборников отходов, установить 
достаточное количество мусоросборников на контейнерных площадках, провести инженерно-
технические и санитарно-гигиенические мероприятия по защите многоквартирных домов от 
грызунов. Мусорокамеры необходимо очищать и дезинфицировать не реже раза в сутки. 
Кроме того, управляющие компании должны обеспечить многоквартирные дома простейшими 
устройствами по механизации удаления мусора из мусороприемных камер, а также запасом 
контейнеров в них. 

 Участники заседания обсудили и работу регионального оператора по обращению с 
твердыми коммунальными отходами. По данным Роспотребнадзора, в этом году увеличилось 
количество жалоб граждан на несоблюдение сроков вывоза мусора. Их зарегистрировано 15, 
в то время как в прошлом году была всего одна. По итогам заседания решено, что 
руководитель ООО «РостТех» должен взять под личную ответственность ежедневный вывоз 
мусора. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» обсудил итоги завершившейся зимней навигации в Арктике: 
производственная программа выполнена, все заявленные экспедиторами объемы тоже 
перевезены.  

Обсуждение проходило в Мурманске в рамках круглого стола: «Норникель»: бизнес и 
логистика Севера», где присутствовали представители Мурманского, Архангельского, 
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Заполярного транспортных филиалов «Норникеля», головного офиса компании и 
предприятий-партнеров. 

- Навигация была плодотворной. Существенных проблем с ледовой обстановкой не 
возникало. Производственная программа компании выполнена в полном объеме. Все 
заявленные экспедиторами объемы тоже перевезены, всего порядка 166 тысяч тонн. В том 
числе около 90 тысяч тонн социальных грузов. Прирост в сравнении с предыдущим годом - 
примерно 10 тысяч тонн, - подвел итоги навигации директор департамента логистики 
«Норникеля» Равиль Насыбуллов. 

Рост грузопотока ожидается и в ближайшие три года. Это связано с реализацией 
модернизационных проектов компании в Норильске, сообщает kn51.ru. 

- В первую очередь это строительные грузы. Часть из них пойдет по реке, но и морских 
перевозок это тоже коснется, - уточнил Равиль Насыбуллов. - Дополнительно мы ожидаем 
порядка 80 тысяч тонн, что считаем существенным увеличением. Соответственно, планируем 
привлекать дополнительный флот. 

Значимость собственной транспортной инфраструктуры «Норникеля» определяет 
уникальная география производственных подразделений. Сейчас логистический комплекс 
включает в себя арктический флот из шести судов усиленного ледового класса, способных 
без помощи ледоколов преодолевать льды толщиной до 1,5 метра, морские терминалы в 
Мурманске и Архангельске, порт в Дудинке. Сухогрузный флот компании в течение всего года 
обеспечивает сообщение между портами Российской Арктики и Европы, доставку 
файнштейна из Норильска для дальнейшей переработки на мончегорскую площадку и 
поставки готовой продукции, материально-технические ресурсы для горняков и металлургов. 
Возможности морских судов и терминалов «Норникеля» в основном покрывают потребности 
компании и позволяют также оказывать услуги по доставке грузов другим организациям - в 
первую очередь речь идет о грузах для норильчан. 

«Заполярная правда» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Александр Усс: "Больше ФАПов и школ в районах. Ближайшие годы – это время 
развития территорий" 

Губернатор Красноярского края Александр Усс провел совещание с членами краевого 
Правительства по вопросам формирования бюджета края на 2020 год и плановый период 
2021-2022 годов, а также подведению итогов исполнения бюджета за первое полугодие 2019 
года. В рабочей встрече приняли участие председатель Правительства края Юрий Лапшин и 
заместитель председателя Правительства края – министр финансов Владимир Бахарь. 

Александр Усс отметил, что текущий год для края стал очень напряженным в связи с 
проведением Всемирной зимней универсиады-2019. Тем не менее все принятые на себя 
социальные обязательства край выполнил. В следующем бюджетном периоде предстоит 
сохранить все положительные тенденции и наращивать расходы в социальной сфере, в 
первую очередь в муниципалитетах. "Этот год и следующие должны стать периодом развития 
наших территорий", – подчеркнул глава региона. 

Губернатор поручил при планировании бюджета на ближайшие годы предусмотреть 
увеличение количество строящихся фельдшерско-акушерских пунктов в районах. 
"Настоятельная просьба сделать ФАПы максимально типизированными и продуманными, 
обсудив это с людьми на местах", – уточнил глава региона. 

Кроме того, для развития сельских территорий необходимо увеличить количество 
строящихся школ. По мнению Александра Усса, на селе нужны небольшие школы, которые 
должны стать не только образовательным учреждением, но и центром общественной жизни, 
поэтому требуется очень тщательно продумывать их планировки и функционал. "В этом году 
в Зеледееве, Емельянове сдаем небольшие школы, которые стоят несколько десятков 
миллионов. Для поселка, где ничего не было либо стоит старая деревянная школа, вложения 
на 50-70 миллионов – это целая революция", – привел пример Губернатор и напомнил, что в 
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этом году сдается пять школ (три в Красноярске, в Канске, в деревне 
Петропавловке Курагинского района и на Таймыре).  

Помимо строительства школ в территориях, Губернатор поручил учесть в главном 
финансовом документе края создание физико-математической школы-интерната на базе 
Сибирского федерального университета. "Ее создание необходимо поддержать, ведь это 
наши будущие квалифицированные технические специалисты, кадры для наукоемких 
предприятий. Тем более что корпус для занятий и общежитие уже построены – это объект 
"Перья", наследие нашей Универсиады. Вместе с университетом мы должны сделать этот 
проект зоной нашей общей ответственности", – пояснил Александр Усс.  

Также в бюджете будут предусмотрены меры поддержки детского спорта, сферы 
культуры, планируется строительство детских садов в территориях.  

Еще одной важной задачей предстоящего периода является формирование 
общественных пространств в Красноярске в преддверии юбилея города. "У нас был хороший 
старт по благоустройству Красноярска, и мы продолжим эту линию. Каждое лето в городе 
должны появляться новые знаковые объекты – может быть, не столь масштабные, но 
которые украшают территорию и демонстрируют, что мы готовим Красноярск к 400-летию. 
Это мост, который максимум в течение года должен соединить БКЗ и Музейный центр. 
Необходимо завершить проект острова Татышев и начать работы на нем в следующем 
бюджетном году – этот бриллиант должен иметь соответствующее оформление", – сказал 
Губернатор.  

Александр Усс особо отметил, что в ближайшие пять лет перед органами власти 
Красноярского края стоит важнейшая задача – успешная реализация национальных и 
региональных проектов в рамках майского Указа Президента. "В свете бюджетного процесса 
– это наш безусловный приоритет. Сегодня это основной канал получения средств 
федеральной поддержки и основные параметры оценки деятельности регионов. 
Красноярский край по всем критериям обязан быть в лидирующей десятке", – подчеркнул 
Губернатор. 

В свою очередь, Владимир Бахарь доложил Губернатору об исполнении краевого 
бюджета в первом полугодии 2019 года. Так, за шесть месяцев текущего года краевой бюджет 
исполнен с профицитом – его доходы составили более 124 млрд рублей (54% годового 
плана) и существенно превысили расходы. По сравнению с аналогичным периодом 2017 года 
увеличение составило более 20 млрд рублей. Устойчивое исполнение также отмечается и по 
расходам – профинансировано 110,7 млрд рублей (45% годового плана). 

Благодаря росту доходов удалось снизить госдолг края почти на 8 млрд рублей 
относительно начала года – со 103,9 до 96 млрд рублей. Этот показатель соответствует 
уровню госдолга края на начало 2017 года. 

"Устойчивое исполнение краевого бюджета в первом полугодии позволяет говорить о 
том, что до конца года бюджет будет исполнен в запланированных параметрах. При этом 
ожидаем, что собственные доходы будут исполнены выше плановых значений", – отметил 
министр. 
         Отметим, в настоящее время идет активная работа по подготовке проекта закона края 
на следующие три года. Внесение проекта бюджета на 2020 год и плановый период 2021-
2022 годов в Законодательное Собрание края планируется до 15 октября 2019 года. 

«Красноярский край» 
 

Прожиточный минимум в Красноярском крае за второй квартал этого года вырос на 3,6 
процента 

Правительство Красноярского края сегодня в ходе заседания утвердило новый размер 
прожиточного минимума, который используется при расчёте мер социальной поддержки 
населения. 

В целом в крае за второй квартал текущего года величина прожиточного минимума 
(ВМП) составила 12 682 рубля, увеличившись на 3,6% к предыдущему кварталу. При этом 
для центральных и южных районов ВМП составила 12 038 рублей, в районах Крайнего 
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Севера — 17 332 рубля, в местностях, приравненных к районам Крайнего Севера, — 
14 226 рублей, сообщает пресс-служба Правительства края. 

Основной причиной увеличения ВМП стал сезонный рост цен на плодоовощную 
продукцию (в среднем на 10,8%), рыбу (на 3,8%), молоко и говядину (2,6−2,9%). 

Председатель Правительства края Юрий Лапшин отметил, что увеличение ВМП 
повлечёт некоторый рост расходов бюджета: «У нас есть ряд мер социальной поддержки, 
привязанных к величине прожиточного минимума, на общую сумму порядка 5 млрд рублей в 
год. И увеличение ВПМ соответствующим образом отразится на росте расходных 
обязательств бюджета. Но с другой стороны, мы не можем не реагировать на реальное 
изменение текущих цен», — сказал в ходе заседания глава кабинета министров. Кроме того, 
внесено изменение в госпрограмму «Содействие органам местного самоуправления в 
формировании современной городской среды», отражающее получение из федерального 
бюджета трансферта в объёме 54 млн рублей городу Енисейску. Ранее проект 
благоустройства общественного пространства «Монастырский парк» из Енисейска победил во 
Всероссийском конкурсе лучших проектов создания комфортной городской среды. 

НИА Красноярск 
 

В правительстве края обсудили ситуацию с лесными пожарами 
Удушливый смог стоит над Красноярском третий день. Дым принесло в краевой центр из 

северных районов региона — сейчас там горит более 200 тысяч гектаров тайги.  
Ситуация несколько улучшилась сегодня, подул ветер и в Красноярске по крайней мере 

теперь можно дышать. Тем не менее концентрация взвешенных частиц — попросту сажи — в 
краевом центре значительно превышена, об этом говорят данные передвижных лабораторий, 
которые обновляются каждые 20 минут. 

«По взвешенным частицам в воздухе сейчас предельно допустимая концентрация 
среднесуточная превышена вдвое. Содержание других веществ в норме», — сообщил 
министр экологии и рационального природопользования Красноярского края Павел 
Корчашкин. 

Тем временем пожары на севере края активно тушат — сейчас там развёрнута 
группировка в 1300 человек. Причём работают как пожарные региона, так и федеральные, и 
огнеборцы из соседних субъектов России. Регулярно совершает вылеты и самолёт-
зондировщик, который вызывает осадки при помощи йодистого серебра. «Ожидаем, что в 
ближайшие дни будет потушено большинство пожаров в Богучанском районе, в Кежемском 
все пожары уже потушены, небольшие пожары есть в Мотыгинском и Северо-Енисейском 
районах», — сообщил министр лесного хозяйства Красноярского края Дмитрий Маслодудов. 

На ближайшие сутки гидрометеоцентр не прогнозирует ничего утешительного — пока 
смог остаётся над Красноярском. «Данная ситуация будет сохраняться сегодня, улучшение 
мы ждём только завтра к вечеру. Пройдут осадки, ветер сменится на северо-западный», — 
сообщил и.о. начальника ФГБУ «Среднесибирское УГМС» Сергей Серёжкин. 

Вести - Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

В России могут ввести оплату вывоза мусора по числу контейнеров 
Правительство рассматривает новый способ расчета стоимости вывоза мусора. Плату 

могут начать взимать за количество баков на контейнерной площадке, сообщил ТАСС 
исполнительный директор Российского экологического оператора Алексей Макрушин. 

В Минприроды подтвердили, что уже подготовили проект постановления о переходе на 
оплату мусора на основании фактически накопленного объема. 

Обращение с твердыми коммунальными отходами (ТКО) является коммунальной 
услугой. Ее стоимость рассчитывается, исходя из статистических данных: тариф 
регионального оператора за перемещение 1 т или 1 куб. м отходов умножается на норматив 
накопления для жителей выбранного региона; полученная цифра делится на число дней. 
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По словам господина Макрушина, новая система будет «во многом» напоминать 
существующий расчет по нормативам. 

“Количество контейнеров будет считаться исходя из нормативных величин. Дальше 
можно умножать пять контейнеров на 30 дней, получать 150 контейнеров и рассчитывать 
исходя из этого плату. Получается достаточно непростая формула, как раскидывать эту 
сумму между офисами и квартирами. 

В Минприроды детали новой системы расчета раскрывать не стали. 
По итогам прямой линии 20 июня президент России Владимир Путин поручил среди 

прочего проанализировать изменение стоимости услуг ЖКХ в связи с вывозом мусора. Как 
узнал «Ъ», снизить стоимость услуг обращения с ТКО планируют в Ленобласти. С осени 
власти обещают уменьшить плату на 5%. Вместе с этим чиновники мотивируют граждан на 
раздельный сбор мусора: жители муниципалитетов, которые перейдут на него без проблем, 
могут рассчитывать на льготы по тарифу до 30%. 

Коммерсантъ 
 

Личная инфляция россиян в июне выросла после 4 месяцев снижения - "Ромир" 
Личная инфляция граждан РФ в июне прекратила снижение, которое наблюдалось 

четыре месяца подряд: в июне россияне платили за повседневные товары больше, чем 
месяцем ранее, кроме того, на динамике показателя отразилось подорожание бензина, 
говорится в исследовании холдинга "Ромир", которое имеется в распоряжении РИА Новости.  

"В июне прекратилось снижение дефлятора, которое продолжалось на протяжении 
четырех месяцев. При официальной нулевой инфляции дефлятор по итогам первого летнего 
месяца получил значение в 0,5%", — говорится в исследовании. В результате в июне 
сблизились накопленные с начала года значения дефлятора и официальной инфляции — они 
составили 2,3% и 2,5% соответственно.  

Президент "Ромира" Андрей Милехин отметил, что снижение дефлятора в течение 
четырех месяцев и отрицательные значения индекса в апреле и в мае говорят об успешности 
стратегий экономии потребителей. "То есть россиянам каждый месяц удавалось платить за 
привычные товары меньше, чем месяцем ранее", — добавил президент холдинга, слова 
которого приводятся в сообщении.  

"Рост же дефлятора в июне свидетельствует об изменении ситуации. Борьба с 
растущими ценами оказалась менее результативной. Возможно, в текущем году сезонное 
снижение цен на овощи и фрукты началось раньше обычного в силу раннего урожая. Однако 
это не смогло в целом спасти ситуацию. За общий набор привычных товаров россияне 
платили дороже", — указал Милехин.  

"Ромир" отмечает: данные исследовательской скан-панели свидетельствуют о том, что в 
июне россияне платили за повседневные товары на 1% больше, чем месяцем ранее. "Более 
того, на 0,8% в среднем подорожал бензин. Эти два фактора и вывели дефлятор на уровень в 
0,5%", — заключается в сообщении.  

ПРАЙМ 
 

СМИ сообщили о резком росте закредитованности россиян 
Для того, чтобы погасить задолженность перед банком, среднему российскому заемщику 

потребуется почти 11 ежемесячных зарплат, что 1,5 раза больше по сравнению с 
показателями 2014 года. Об этом пишет газета "Известия" со ссылкой на исследование 
"Национальной ассоциации коллекторских агентств" (СРО НАПКА). 

Так, согласно исследованию, по итогам первых пяти месяцев текущего года объем 
закредитованности россиян достиг 16 триллионов рублей, что на 23 процента больше, чем за 
тот же период 2018 года. При этом отмечается, что три четверти экономически активного 
населения России имеют кредитные задолженности. 

Кроме того, для погашения задолженности в среднем понадобится почти 11 зарплат, 
тогда как в прошлом году этот показатель был в районе девяти-десяти зарплат, а пять лет 
назад для погашения требовалось не более семи зарплат. 
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В исследовании также говорится, что у порядка 10 процентов заемщиков 
ежемесячный доход ниже 50 тысяч рублей, и они вынуждены направлять его большую 
половину на погашение кредита. При этом 2,3 миллиона клиентов банков и вовсе имеют 
доход в районе 20 тысяч рублей в месяц, из-за чего после выплаты по кредиту у них остается 
в районе 11-12 тысяч рублей на другие расходы, что приближает их к "черте бедности". 

Как рассказал изданию президент СРО НАПКА Эльман Мехтиев, такие показатели 
закредитованности россиян связаны с падением доходов населения. 

"В настоящее время, как и в последние пять лет, наблюдается снижение уровня доходов, 
однако происходит это не из-за текущих кредитных обязательств, а скорее от обратного. 
Спрос на заемные средства растет именно из-за падения доходов. Если запретить выдавать 
кредиты определенной категории граждан, то денег от этого "в кармане" больше не станет", - 
приводит газета его слова. 

Помимо этого, в исследовании также приводятся самые закредитованные регионы 
страны. Так, лидерами по этому показателю в России стали жители Тувы, которым в среднем 
понадобится 124 зарплаты при средней сумме задолженности на душу населения региона в 
251 тысячу рублей. Далее идут жители Калмыкии (32 зарплаты), Республики Алтай (26 
зарплат), Чувашии и Карачаево-Черкесии (по 24 зарплаты), Курганской области (22 
зарплаты), Еврейской автономной области (21 зарплата). По 20 зарплат понадобится 
заемщикам из Иркутской области, Республики Марий Эл и Хакасии. 

Наиболее благоприятная ситуация сложилась в Чукотском и Ямало-Ненецком округах, 
Москве, Сахалинской области и Республике Татарстан, жителям которых нужно в среднем от 
пяти до девяти окладов для погашения кредитов. 

Кроме того, в исследовании также приведены регионы с самым большим долгом на душу 
населения. Лидерами по этому показателю стали Ямало-Ненецкий (436,3 тысячи рублей), 
Ханты-Мансийский (420,2 тысячи рублей) и Ненецкий (328,2 тысячи рублей) автономные 
округа, Республика Саха-Якутия (358 тысяч рублей), а также в Тюменская, Московская и 
Магаданская области (свыше 300 тысяч рублей). И это при среднем показателе по стране в 
207,3 тысячи рублей. 

РИА Новости 
 

Россиян предупредят о наступлении предпенсионного возраста     
В России появилась новая госуслуга - информирование граждан о наступлении 

предпенсионного возраста. Оказывает ее Пенсионный фонд России (ПФР). Вступило в силу 
постановление правительства об утверждении административного регламента 
предоставления такой услуги. Само понятие "предпенсионер" появилось только в этом году 
после вступления в силу закона о поэтапном увеличении пенсионного возраста, напоминает 
"Российская газета".  

Статус предпенсионера человек получает за пять лет до официального выхода на 
пенсию. Соответственно, в этом году с учетом переходного периода женщины считаются 
предпенсионерами с 51 года жизни, а мужчины - с 56 года. То есть женщины 1968 года 
рождения и старше и мужчины с 1963 года. И за пять лет до пенсии эти люди имеют право на 
льготы.  

Убедиться в присвоении статуса предпенсионера можно несколькими способами. Как 
пояснили "Российской газете" в ПФР, можно это сделать через личный кабинет на сайте 
фонда, заказав необходимую справку в разделе "Пенсии". Но надо обязательно иметь 
подтвержденную учетную запись в Единой системе идентификации и аутентификации на 
сайте госуслуг (ЕСИА). Если такой записи нет, тогда за справкой придется обратиться лично.  

Для предпенсионеров, напомнили в ПФР, сохраняются меры соцподдержки, ранее 
предоставляемые по достижении пенсионного возраста: бесплатные лекарства и проезд на 
транспорте, скидка на оплату капремонта и других жилищно-коммунальных услуг, 
освобождение от имущественного и земельного налогов и прочие.  

А среди новых льгот, которые появились с этого года, - право на два оплачиваемых дня 
для прохождения диспансеризации, получение пособия по безработице в повышенном 
размере, прохождение переобучения и повышения квалификации по направлению службы 
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занятости. Также введена административная и уголовная ответственность работодателей 
за увольнение работников предпенсионного возраста или отказ в приеме их на работу по 
причине возраста.  

В ПФР также обращают внимание, что предпенсионный возраст наступает и для 
работников, занятых на опасных и вредных производствах и досрочно выходящих на пенсию 
при соблюдении одного из условий: выработка требуемого льготного стажа.  

Эксперты считают, что работодателям в этом году придется серьезно пересмотреть свое 
отношение к людям в возрасте 50+. 

 Финмаркет 
А зачем вообще нужен Пенсионный фонд? 

По подозрению во взяточничестве задержали зам.председателя правления Пенсионного 
фонда России Алексея Иванова, но это, как ни странно, почти не взбудоражило 
общественность. И это на фоне пенсионной реформы, против которой выступают едва ли не 
все... 

Упоминается, что на причастность к коррупционной схеме проверяют совладельца IT-
интегратора «Техносерв» и бывшего совладельца «Промсвязьбанка» Алексея Ананьева, брат 
которого сбежал за границу. Сообщается, что Иванов признал свою вину, но что это меняет? 
Если брать интегрально, то населению в целом и пенсионерам в частности, от этих «бизнес-
интеграционных» игр – ни горячо, ни холодно. В новейшей истории страна уже пережила 
несколько этапов постепенного «отказа государства» от пенсионного обеспечения граждан. 

Еще на заре провозглашения самостийности в 1992 году был быстренько продавлен 
закон «О негосударственных пенсионных фондах». Уже тогда государство сняло с себя часть 
ответственности за пенсионное обеспечение граждан. 

Если опустить детали деятельности этих НПФ все эти годы, включая исчезновение 
средств граждан (и иногда их счастливое нахождение в схронах каких-нибудь условных 
Захарченко), и вернуться к роли государства в деятельности этих фондов, то надо сказать, 
что только в 2018 году вступил в силу ФЗ «О внесении изменений в отдельные 
законодательные акты РФ по вопросам регулирования деятельности негосударственных 
пенсионных фондов», обязывающий акционеров НПФ компенсировать клиентам убытки. 

Фактически это означает, что если окажется, что средства на клиентских счетах 
уменьшились из-за того, что управляющий намеренно инвестировал в некачественные 
активы в чьих-то интересах (а это еще надо доказать!), то акционеры фонда будут обязаны 
восполнить потери — доначислить на лицевые счета клиентов потерянные суммы. Иначе 
говоря, до принятия такого закона уводить средства граждан со счетов НПФ таким нехитрым 
способом было можно. 

Второй механизм в отношении пенсий государство включило в 2014 году, заморозив её 
накопительную часть до момента преодоления кризиса. И хотя на прошлой неделе было 
заявлено, что экономика страны растет вот уже 13 кварталов, накопительная часть пенсий 
всё равно заморожена до 2021 года (пока). 

Ну и, наконец, вступление в силу в 2019 году пенсионной реформы. Опять же не 
вдаваясь в детали, возьмем всего один факт. Пенсионный возраст у мужчин установленный в 
результате реформы – 65 лет. А средняя продолжительность жизни у мужчин (фактическая, а 
не так называемая ожидаемая) – 67,5 лет. Согласитесь, разница микроскопическая. (И если 
бы, например, пенсионный возраст был установлен на отметке в 70 лет, то проблема была 
бы решена в принципе). 

Речь сейчас даже не идет о том, что по средней продолжительности жизни у мужчин 
Россия занимает позорное 143 место в мире, уступая даже находящейся под санкциями с 
«мезозойской эры» Северной Корее. Вопрос в другом: нужен ли стране в сложившихся 
условиях. Пенсионный фонд с его 300.000 армией сотрудников как институт? Мало того, что 
его содержание стране (т.е. гражданам) обходится необоснованно дорого, так ещё и вполне 
ожидаемо, что его руководители будут продолжать расхищать (через посредников, в пользу 
«неустановленных» лиц) остающиеся средства тем или иным способом, прикрываясь тем, что 
средств всё равно не хватает (воровство с убытков). 
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Все эти игры с единой государственной информационной системой социального 
обеспечения можно осуществлять и без Пенсионного фонда, высвободив средства на 
социальное обеспечение от его ликвидации, и выделив соответствующую статью в бюджете 
страны. Почему нет? 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Ежедневная программа «Нас снова оскорбили» 
Российское общество на глазах превращается в сварливую старуху, которая все время 

ищет повод, чтобы снова обидеться на весь окружающий мир. Нас может обидеть блогер, 
текст которого прочтут от силы несколько тысяч человек, мы оскорбляемся на 
художественные фильмы и сериалы. Мы впадаем в подлинную истерику от ужимок и прыжков 
туземных журналистов, которые зарабатывают свой хлеб за тысячи километров от нас, 
разговаривая на языке, который мы не понимаем.  

От размаха всеобщего энтузиазма, с которым мы реагируем на очередное 
«оскорбление», возникает ощущение, что это именно то, что нам больше всего и нужно. 
Кажется, нам очень нравится постоянно быть в нервном возбуждении. Мы с готовностью 
делимся им с окружающими, заражая их своей неврастенией, словно гриппом, и за два-три 
дня нас охватывает новая эпидемия.  

Обвинять в этом только пропагандистов государственных телеканалов не стоит. 
Телевидение всегда идет на поводу у своей аудитории. Раз зрителю нравятся ежедневные 
истерики на ток-шоу с дежурными оскорбителями на зарплате, то он их и получает. 
Обидчивость, ставшая в общественной жизни трендом, выдает растущую в нашем обществе 
неуверенность. И лично в себе, и в стране в целом.  

Вы слышали хоть раз, что США чем-нибудь оскорблялись? Что их Госдеп в лице 
очередной Псаки реагирует на заявления Жириновского или Владимира Соловьева? Конечно, 
нет. Они даже не догадываются о существовании этих людей. А если бы им и сообщили, то 
кому какое дело, что думает про Америку какой-то иностранец? Американцам нет до этого 
дела. А российский МИД выступает с осуждением очередных русофобов чуть ли не каждый 
день.  

Может ли оскорбиться Китай в лице хотя бы главной газеты страны «Жэньминь жибао» 
на Татьяну Толстую, которая пишет в своем Facebook, что толпы китайцев загадили весь 
Санкт-Петербург и даже испортили паркет в Эрмитаже? Китайские товарищи безмерно 
удивились бы, если бы кто-то стал их убеждать в необходимости официально отреагировать 
на враждебный выпад из России. А телеканал «Россия» готов уже сделать ежедневную 
программу «Нас снова оскорбили».  

Мы стали похожи на бессчетные малые народы, которые десятилетиями расчесывают на 
публику свои исторические обиды и травмы, требуют извинений от инстаграмеров и 
юмористов, скандалят у стен редакций, требуя опровержений и публичных покаяний на 
камеру. Их можно понять. Это способ привлечь к себе внимание. Хотя бы ненадолго. Но 
русским-то это все зачем?  

Россия занимает на мировой карте, в мировой истории и культуре так много места, что 
любое дополнительное внимание к ней всегда выглядит избыточным. Совсем недавно этого 
не было и в помине. Еще двадцать лет назад мы только посмеивались, когда слышали, что 
Прибалтийские страны требуют от РФ какую-то компенсацию или переименовывают улицы 
своих городов. Господи! Где Россия и где эти страны Балтии?  

Нас тогда это волновало не больше, чем крики городского сумасшедшего на улице. 
Теперь же мы трепетно фиксируем каждое слово мелкого эстонского клерка, чье имя и 
написать правильно не можем, а не то что запомнить. И речь идет не только о российских 
чиновниках и политиках. Обида постепенно завладевает широкими массами 
народонаселения. Это гипертрофированная обидчивость все больше начинает походить на 
комплекс жертвы, которого у нас сроду не было.  
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Какие мы, к чертям, жертвы?! Все без исключения наши враги сгнили в братских 
могилах, куда их уложило русское оружие. А мы – до сих пор живы.  

Обида – это детская черта. Это признак инфантильности, неумения формулировать и 
отстаивать свои интересы, а главное – проживать свою собственную жизнь, а не искать 
подтверждения ее значимости в реакции окружающих. Лучше уж тогда согласиться с тем, что 
кругом враги. Это тоже «клиника», но лучше уж так. На врагов не обижаются. Их ненавидят, 
или в крайнем случае боятся.  

Вот советские люди если на кого и обижались, то только на тех, кого, как они полагали, 
СССР облагодетельствовал. На ГДР, Чехословакию, какую-нибудь Венгрию с Польшей. А на 
США и агрессивный блок НАТО в СССР не обижались. Для них у нас вместо обиды было 100 
тысяч танков и 2500 ядерных боеголовок. Это, согласитесь, немного другая модель 
отношений.  

Кормили ли мы Польшу с Анголой – вопрос довольно спорный. Но вот что совершенно 
точно, так это то, что после 1991 года мы однозначно никого с руки не кормили. Нечем было. 
Сами чуть ноги не протянули. Так что никаких взаимных обязательств, не отданных долгов 
нет, черной неблагодарности тоже быть не может.  

Внутреннюю политику соседних стран, а также их различные культурные и исторические 
особенности, стоит разумно игнорировать. У них своя жизнь, у нас – своя. У них свои 
жириновские и милоновы, у нас – наши собственные. Иначе мы быстро превратимся в 
Украину, которая осознает себя исключительно в контексте «не Россия».  

России и русскому обществу нужно, наконец, зациклиться на себе. Даже если это 
касается внешней политики, то это все равно про наш интерес, а не про нашу обиду. Ввести 
эмбарго на иностранное вино и минеральную воду обязательно стоит, если это делается для 
того, чтобы забить магазинные полки своим вином и своей минералкой. От гастарбайтеров 
обязательно нужно избавиться, но только для того, чтобы дать работу своим 
соотечественникам.  

А если этого интереса нет, тогда это не политика. 
Взгляд 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 17.07.2019 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 62,81  ▼ 0, 02 

EUR 70,68  ▼ 0, 18 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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